



LANUEJOLS, MON VILLAGE

PREMIERE PARTIE

LA CAPITALE DU CAUSSE NOIR

Sur la carte du département du Gard, où nous voyons l'arrondissement du Vigan affecter sensiblement la forme que la Bretagne affecte sur la carte de France, le village de Lanuéjols se situe approximativement à l'endroit où un jeune candidat au Certificat d'Etudes Primaires situerait (en Bretagne, bien sûr) la ville de Morlaix.

Cette remarque souligne assez que, géographiquement parlant, Lanuéjols est certainement l'une des plus excentriques communes du département, coincée d'une part par l'Aveyron, et, d'autre part, par la Lozère.

Si le Vigan mérite à juste titre le nom de capitale de cette région cévenole communément appelée, d'ailleurs, le vignais, le village de Lanuéjols est vraiment, lui, tant par sa situation géographique que par son importance, la capitale du Causse Noir : « Si le Causse Noir était un œuf dit-on, Lanuéjols en serait le jaune. »

C'est une bien modeste capitale en vérité puisqu'elle ne compte guère que 550 habitants. Et encore près de la moitié de cette population vit-elle dispersée dans des fermes ou dans le hameau de Montjardin qui, à lui seul, abrite quelque 90 âmes.

On nous permettra bien d'égrener ici la litanie de ces fermes : Licide, La Foulcarié, La Pénarié, Les Randals, Rogers, Randavel, Espinassous, La Mouline, La centrale élec-